

Las acciones que ha desempeñado el gobierno nos da más confianza: HR Ratings

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, en el programa “No tires tu Dinero”, conducido por David Páramo en Excélsior TV.

DAVID PARAMO: Se ha dado un vuelco importante, un vuelco verdaderamente interesante en lo que pasa sobre la economía mexicana y ha mejorado la perspectiva. Para hablar de este tema me da muchísimo gusto saludarte Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, buenas noches.

FELIX BONI: Buenas noches David, mucho gusto.

DAVID PARAMO: Félix, yo creo que deberíamos, más allá del hecho que ustedes cambian la perspectiva de la deuda mexicana, es decir, de la probabilidad de pago, me interesa más que me cuentes cómo se construyó este cambio en la percepción de hace un año, corrígeme si me equivoco, fue cuando ustedes hicieron su última calificación de la deuda mexicana, y hasta este momento.

FELIX BONI: Pues hay un par de elementos. Uno, primero sería básicamente los datos duros en términos de las estadísticas, especialmente en los últimos seis meses en los cuales se ha mejorado bastante y reduciendo la relación entre la deuda y el Producto Interno Bruto, mejorías en términos del superávit, etcétera. Todo ha ido bien en los puros números en términos de la relación estadística que ha mejorado.

Pero más que eso, yo creo que las mismas acciones que ha desempeñado el gobierno muestra o nos da más confianza en la firmeza, en el compromiso del gobierno, y yo diría inclusive el sistema político mexicano en general, en términos de su compromiso de controlar y aceptar de cierta manera esas medidas necesarias para proteger la economía mexicana.

Por ejemplo, mencionaríamos el uso de los remanentes que no únicamente fueron mayores el año pasado, pero en este año lo han utilizado o pretenden utilizarlo casi cien por ciento para reducir el déficit. Eso para nosotros refleja esa prudencia, el hecho de que han podido implementar las reducciones del gasto programable más de 8 por ciento en términos reales en los primeros seis meses.

El otro muy importante es el incremento en los ingresos petroleros, que ha sido doloroso para muchas familias mexicanas obviamente y también ha tenido efecto negativo en buena parte por la alta inflación que tenemos, pero pensamos que por lo menos la segunda sería transitoria, aunque puede tardar tiempo, pero lo que va a dejar es una mejor solución recaudatoria por parte del gobierno, y especialmente sienta las bases para una amplia mejora en un sector de la economía, haciendo a ese sector bastante o más competitivo, con más inversiones extranjeras.

Entonces esos puntos nos dan más confianza del compromiso para enfrentar los retos que presenta, especialmente del exterior porque en buena parte el incremento en la deuda se debe a la devaluación del tipo de cambio. El año pasado la mitad del incremento en la deuda se debía exclusivamente al tipo de cambio.